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倾心扶贫忙 手有“玫瑰香”
要要要 记呼和浩特市人民检察院检察员尧原驻村书记赵林占

荫 王雅妮
今年已经 54岁的赵林占是呼和浩特市人民检察院检察员袁2014年袁 他被派驻到呼和浩特市托克托县双河

镇北街村任第一书记遥2017年底袁任职期满后袁他回到了呼市检察院遥2018年 5月袁他已经卸任近半年了袁可北街

村的村民们仍然三番五次地上报申请袁甚至找到了检察院袁想要把这位野赵书记冶请回村里继续任职袁究竟是什

么原因使得村民们对他如此信任和感激呢钥 是因为这位热心服务百姓的野赵书记冶为大家办了太多太多的事袁正

所谓野赠人玫瑰袁手有余香冶遥

一道水渠 兜底的农生之路

一道道细细浅浅的土渠四散开来袁 将眼
前的土地划分成一亩一亩的小块袁 炽热的阳
光直射而下袁 地里松散的土就像渴了几天的
干裂嘴唇袁不见一点湿意遥这地袁这土袁这庄稼
的所有用水袁都要靠这些小土渠来供应遥 野土
渠下渗太严重袁水在野路上冶就流失完了袁很难
走到这里遥 冶赵林占说遥

上任之初袁为了摸清村里的基本情况袁赵
林占天天下村袁敲百家门袁问百家事袁白天袁他
记录了一条又一条笔记袁晚上袁他在众多的记
录里找头绪袁合并同类项袁琢磨村里存在的各
种问题遥作为驻村扶贫干部袁他关注的重点问
题就是寻找致贫原因和脱贫法子袁 只有摸清
情况袁才能吃透问题的根源症结袁化解难题袁
真正地帮助村民脱贫致富遥 北街村地处托县
政府西北城郊结合处袁位于包托公路西侧袁辖
区面积 6平方公里袁辖北街尧丁家夭 2个自然
村袁其中耕地面积只有 6000亩袁人均耕地只
有 1亩左右袁耕地面积本来就小袁再加上土渠
供水困难袁浇地就成为了该村村民的难题遥

走访中袁赵林占了解到了北街村的野水渠
之患冶袁 得知村里的农田灌溉急需衬渠 6000
米袁 需要资金 120多万之后时袁 他便多次到
县尧市水务局和自治区水利厅联系协调袁经过

多方努力袁他争取了一部分修缮资金袁并申请
了第二年的后续补贴袁土渠有望修缮袁村里的
土地终于有了希望遥

一群羊羔 致富的产业之源

土地灌溉设施有望完善袁赵林占又开始
了新的盘算遥 发展集体经济袁 带动村民致
富袁 一直是赵林占担任第一书记的工作重
心袁北街村人均耕地只有 1 亩左右袁光发展
农业是远远不够的遥 思前想后袁他联系了内
蒙古蒙羊公司袁希望能够借助企业的力量袁
发展集体经济袁带动村民富起来遥 经过多次
协调洽谈袁共同制定了帮扶计划袁决定采取
野公司+合作社+农户冶的模式袁在当地积极
发展养羊产业遥 蒙羊公司给农户下发种羊袁
由扶贫对象负责养殖袁 产下的羊羔全部由
公司以比市场价高于 10%的价格回购袁这
样一来袁公司腾出了养殖空间袁村民也不用
为销售发愁遥 除此之外袁村民还可以承包一
部分土地种植饲料袁提供养殖所需袁既能够
降低养殖成本袁也可以逐渐形成产业链条袁
这个项目的引进袁 能使村民人均增收近万
元遥 野实现企业化管理袁依托品牌优势袁唯有
发展集体经济袁发展订单种植养殖袁才是北
街村这种耕地少的村子比较现实的一条经

济发展道路遥 冶赵林占说遥

一排街灯 明亮的文娱之火

在新农村建设好政策的惠及下袁 北街村
的三条街道安装了 70多盏路灯遥 赵林占初到
北街村袁 看着晚上一片漆黑的街道犯起了嘀
咕袁这么多路灯袁怎么都不亮呢钥 安装了不发
挥作用袁那岂不成了摆设钥 询问后才知道袁这
批路灯是安装较早的一批袁 并不是太阳能供
电袁而是需要村里自己交电费才能使用袁电费
不是一笔小数目袁而且村里本来就缺乏资金袁
于是路灯就成了只能看不能亮的野花架子冶遥

每到晚上袁村里就漆黑一片袁村民都很少
出门袁村里的集体文娱项目就无法开展袁更要
紧的是袁 上学的孩子们不可避免地会遇到走
夜路的难题遥为了解决这个问题袁赵林占多方
协调县里和市里的有关部门袁四处奔波袁终于
将三条街的路灯接入了城市路灯管网中袁不
再需要村里负担电费遥整个村子都亮了起来袁
孩子们放学回来袁 再也不用心惊胆战地走夜
路了袁村民们也能够出来跳跳广场舞袁遛遛弯
儿袁下下棋袁打打扑克牌袁文化娱乐的氛围渐
渐浓郁了起来遥

自从当上了北街村的第一书记袁 赵林占
就没有了星期天袁入户走访袁深入基层袁了解

村情民意袁宣传党的各项惠民政策袁走访了多
户老党员尧高龄老人和低保户尧残疾人尧困难
群众家庭袁 帮助解决他们在生产生活中存在
的困难和问题袁在节假日里袁也会送去一些生
活必需品遥村里因病致贫的人口很多袁他时常
邀请医院的专家到村里义诊袁送医送药袁并张
罗着给广场舞队伍配备服装和音响等设备袁
村民们闲时活动袁他又到市体育局野争取冶回
了一对篮球架噎噎村民们来求助袁 他琢磨着
解决办法袁村民们没要求袁他又筹划着更多能
致富的项目和提高服务质量的细节遥

野耶实干爷才是对第一书记的最好称谓袁
驻村扶贫的两年中袁我体会到袁农村这个地
方袁真的是广阔天地大有作为袁只要肯动心
思袁肯琢磨袁就有致富的希望遥 产业扶贫才
是根治穷病的良药遥 冶这位倾心于扶贫工作
的卸任书记袁在任职期间袁想方设法地帮助
北街村摘掉脱贫的帽子袁 得到了村民们的
拥护和支持遥 他说院野人活一世不求轰轰烈
烈袁能够做一两件造福百姓的事袁这就是我
引以为荣的意义噎噎冶

担使命正心为本 履职能秉公为民
要要要赤峰学院附属医院司法鉴定中心工作纪实

荫 肖玥
野我和我的家属衷心感谢赤峰学院附属

医院司法鉴定中心副主任孙会艳和法医师
程伟遥 感谢附属医院培养出这样为人民服
务尧为我们设身处地着想的好法医噎噎冶3月
21日袁 这样一封感谢信被送到了孙会艳手
中袁一封薄薄的感谢信袁却在字里行间中流
露出患者和家属对司法鉴定中心工作人员
沉甸甸的谢意遥

近日袁我们走进赤峰学院附属医院司法
鉴定中心袁在鉴定中心副主任法医师尧副教
授孙会艳简单的办公桌上袁整齐地摆放着医
用书籍和司法鉴定业务档案卷宗材料袁上
面袁一封写着野感谢信冶字样的信件将我们的
目光吸引了去袁孙会艳讲起了这封感谢信背
后的故事院

2017年 9月 8日袁家住辽宁省建平县哈
拉道口镇上新井村的王秀琴袁驾驶电动车行
驶至当地某路段时袁 被一辆小汽车撞伤袁出
现头痛尧胸闷尧腰部疼痛等症状袁经赤峰宝山
中医院急诊检查后袁确诊为头部外伤尧胸腰
部外伤袁需要住院进行进一步治疗遥 2018年
3月 19日袁辽宁省建平县公安局交通警察大
队委托赤峰学院附属医院司法鉴定中心对
王秀琴的伤残等级进行鉴定遥 王秀琴在姐姐
的陪同下袁来到赤峰学院附属医院司法鉴定
中心进行伤残鉴定遥 当时袁患者王秀琴的儿
子因交通肇事致死袁而现在王秀琴自己也因
交通事故致伤袁本就不幸的家庭更是雪上加
霜遥

了解患者的情况后袁考虑到王秀琴家庭
的经济压力和生活重担袁孙会艳与程伟利用
下班时间袁 共同为王秀琴进行了仔细的检
查袁提前完成了伤残鉴定袁为其减少了往返
奔波的时间和费用的开销遥

野为百姓办实事袁提供便捷性服务袁保证
鉴定意见公平公正袁这是我院司法鉴定中心
一直以来的工作目标和铁的纪律浴 冶赤峰学

院附属医院司法鉴定中心副主任医师彭向
东对我们说遥 近年来袁为更好地服务群众袁司
法鉴定中心不断创新机制袁将便民惠民提上
议程袁落到实处袁提出了多项便民举措院

要要要野三上墙冶院 司法鉴定流程图上墙袁
让当事人对鉴定过程一目了然袁消除当事人
对案件鉴定事项的陌生感和距离感曰鉴定费
用上墙袁根据国家和自治区发改委制定的司

法鉴定收费标准袁 明确标注各项鉴定费用袁
让老百姓明确知晓自己的钱花到了何处曰司
法鉴定人信息上墙袁方便当事人在鉴定中根
据自己需求和个人情况袁 选择或回避鉴定
人袁更好地保证鉴定意见质量袁维护当事人
合法权益遥

要要要制作答疑记录条目院在司法鉴定中
心接待室的醒目位置袁放置答疑记录条目袁
针对司法案件鉴定过程中老百姓关注或经
常提出的问题袁 使用通俗易懂的语言进行
回答解释袁例如院司法鉴定时限尧如何有效
进行委托尧 鉴定需要提交什么材料等类似
问题遥

要要要提供快递服务院在与当事人签订鉴
定委托书时袁可以根据当事人需求袁为其提
供鉴定意见书快递邮寄服务袁为当事人节约
成本袁减少花费遥
据彭向东介绍袁赤峰学院附属医院司法

鉴定中心自 2007年成立以来袁秉承野遵纪守
法尧为民服务冶的理念袁严格遵守叶司法鉴定
程序通则曳等法律法规袁坚守职业良知袁依法
诚信开展业务袁已开展包括法医临床尧法医
病理尧法医毒物等三大类 28项鉴定业务袁截
至目前袁累计完成鉴定案件 12286 例袁创下
重复鉴定野零冶记录的佳绩遥

群众送来的感谢信遥


